



Conversación con la señorita

NINÍ CASTELLANOS

*Secretaria General de la Sección
Extranjera de "Frentes y Hospitales"*

Hemos visitado a Niní Castellanos, la inteligente Secretaria General de la Sección Extranjera de «Frentes y Hospitales». Nos recibe en su casa particular, en un despacho de tonos claros, muy sobrio de líneas, adornado con verdadero gusto y sencillez. Niní Castellanos se dispone a contestar nuestras preguntas y se «arma» de una voluminosa cartera, atestada de documentación: cuadernos de cuentas, correspondencia, índices...

—¿Mucho trabajo en estas pasadas Navidades?

—Juzguen ustedes mismos. 7.500 paquetes para el frente han salido estos días. Contenían: un jersey, dos pares de calcetines, dos pañuelos y papel de escribir. Además de la entrega a cada División de 100 sábanas, mantas y jabones.

—¿En dónde ha recaudado más la Sección Extranjera de «Frentes y Hospitales» para este Aguinaldo de Navidad?

—En diferentes sitios. Por ejemplo: el comercio de Biarritz (Francia) se ha portado muy bien. Solo en metálico hemos obtenido 30.000 francos. De Inglaterra nos han enviado 500 docenas de jerseys, calcetines y pañuelos.

—¿Otros países?

—Naturalmente. Italia y Alemania nos

prestan una ayuda constante, asidua. Principalmente nos entregan medicinas y aparatos quirúrgicos del más grande valor.

—¡Mucho trabajo!

—Ciertamente, sí. Y hemos empezado hace poco: en el mes de Junio del pasado año. Ya están constituídos los Comités que nos envían desde cada país los donativos. Estos son en material o en divisas—esto último los países que su legislación económica se lo permite. En total hemos venido manejando una cantidad de dinero que bien puede valuar en unos 300.000 francos mensuales.

—Las peticiones ¿las tendrán ustedes de todas clases?

—De mil cosas: Recientemente hemos enviado 250 botellas de coñac a los requetés de la Compañía «Juana de Arco». Era un donativo especial remitido desde Francia. Unos hospitales nos han pedido ahora 10.900 gafas. Hemos mandado hace pocos días 25.000 pañuelos. Nos piden impermeables, hornillos, etc.

—¿Hispano América...?

—Responde maravillosamente. ¡Con cuánto cariño acogen nuestras peticiones! Argentina, Cuba... Los nombres de la señora de Angones y el de la Marquesa de Argüelles es justo citarlos como el de

unas eficacísimas colaboradoras. Anoten ustedes también los constantes e importantísimos envíos de tabaco desde Filipinas.

—¿Donativos importantes?

—Hemos entregado 26 ambulancias y furgonetas. Donativos del Duque de Westminster (Inglaterra), de las Duquesas de Fernán Núñez, Híjar y Lerma; señorita Castellanos...

En fin, la labor árida de pedir y pedir. Luego viene la satisfacción: el poder complacer las peticiones llegadas desde la línea de combate, hospitales, cuarteles...

Ahora hemos iniciado una piadosísima tarea. El envío de sudarios con la bandera nacional para recoger los cuerpos de nuestros gloriosos caídos. Concedenos a esta nuestra nueva obra la máxima atención. Lo exige nuestro espíritu cristiano, nuestra gratitud la mínima ternura...

Nos despedimos de Niní Castellanos, Secretaria General del Servicio de Exterior de «Frentes y Hospitales». Trabajadora infatigable, activa y emprendedora que ha sabido desarrollar una labor de primerísima importancia. «Frentes y Hospitales» cuenta en su organización con esta benemérita obra de su Sección Extranjera.